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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO DE FECHA 28 
DE OCTUBRE DE 2022. ----------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - En el Auditorio sede del H. Consejo Universitario, ubicado en el Centro Universitario de la 
ciudad de Santiago de Querétaro, Qro., siendo las veintiún horas del veintiocho de octubre del 
dos mil veintidós, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Universitario de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, según el siguiente Orden del Día: I.- Lista de asistencia y 
declaración de quórum. II.- Presentación y en su caso aprobación de la modificación al Calendario 
Escolar, para el periodo escolar 2022-2.---------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Se encuentran presentes los siguientes Consejeros Universitarios: Dra. Margarita Teresa de 
Jesús García Gasca, Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro; Dr. Ricardo Chaparro 
Sánchez, Representante del SUPAUAQ; Lic. José Alejandro Silva Martínez, Secretario General 
del STEUAQ. Por la Escuela de Bachilleres: Mtro. Jaime Nieves Medrano, Director; Mtra. Mtra. 
Judith Ramírez Martínez, Consejera Maestra; C. Isis Miranda Sánchez Herrera, Consejera 
Alumna y la C. Danna Fernanda Zúñiga Escobar, Consejera Alumna. Por la Facultad de Artes: 
Dr. Sergio Rivera Guerrero, Director; Mtra. Andrea Avendaño Macedo, Consejera Maestra; C. 
Emmanuel Aguirre Olvera, Consejero Alumno y el C. Erubey Salomón Soto Ramírez, Consejero 
Alumno. Por la Facultad de Ciencias Naturales: Dr. José Guadalupe Gómez Soto, Director; 
Dra. Andrea Margarita Olvera Ramírez, Consejera Maestra; C. Carolina Hurtado Torres, 
Consejera Alumna (justificó su inasistencia a esta sesión) y el C . José Bullfran Mendoza Ramírez, 
Consejero Alumno. Por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: Dra. Marcela Ávila 
Eggleton, Directora; Mtra. Elizabeth Denise Contreras Ortiz, Consejera Maestra; C. Vanessa 
Bolaños Elizalde, Consejera Alumna y la C. Yaiza María Rayo, Consejera Alumna. Por la 
Facultad de Contaduría y Administración: Dr. Martín Vivanco Vargas, Director; Mtro. Omar 
Bautista Hernández, Consejero Maestro; C. Mario Carmona Hernández, Consejero Alumno y la 
C. Gloria Esmeralda Gutiérrez Gaytán, Consejera Alumna. Por la Facultad de Derecho: Dr. 
Edgar Pérez González, Director; Dra. Liduvina Pérez Olvera, Consejera Maestra; C. Alejandra 
Navarrete Arias, Consejera Alumna y la C. Ashely Reséndiz Ponce, Consejera Alumna. Por la 
Facultad de Enfermería: Mtra. Judith Valeria Frías Becerril, Directora; Dr. Julio César Méndez 
Ávila, Consejero Maestro; C. Abigail del Carmen Rodríguez Mireles, Consejera Alumna y la C. 
Dayra Gemma Guevara Hernández, Consejera Alumna. Por la Facultad de Filosofía: Dr. José 
Salvador Arellano Rodríguez, Director; Dr. Eduardo Solorio Santiago, Consejero Maestro; C. 
Emiliano García Jaramillo, Consejero Alumno y la C. Brenda Estefany Hernández Sánchez, 
Consejera Alumna. Por la Facultad de Informática: Dra. Gabriela Xicoténcatl Ramírez, 
Directora; Mtra. Dulce Carolina Sánchez Hernández, Consejera Maestra; C. Luis Gerardo Tinoco 
Coronel, Consejero Alumno y la C. María Fernanda Delgado García, Consejera Alumna. Por la 
Facultad de Ingeniería: Dr. Manuel Toledano Ayala, Director; Dr. Luis Alberto Morales 
Hernández, Consejero Maestro; C. Marco Antonio Velázquez Montes, Consejero Alumno y el C. 
Omar Trejo Chávez, Consejero Alumno. Por la Facultad de Lenguas y Letras: Dra. Adelina 
Velázquez Herrera, Directora; Mtra. María de Jesús Selene Hernández, Consejera Maestra; C. 
Alondra Mauricio Martínez, Consejera Alumna y la C. Laura Garzón García, Consejera Alumna. 
Por la Facultad de Medicina: Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, Directora; Méd. Esp. 
Amadeo Lugo Pérez, Consejero Maestro; C. María Fernanda López Hernández, Consejera 
Alumna y el C. Arturo Enrique Soria Peña, Consejero Alumno. Por la Facultad de Psicología: 
Dr. Rolando Javier Salinas García, Director; Dra. Teresa Ordaz Guzmán, Consejera Maestra; C. 
Alejandra Montes Gaytán, Consejera Alumna y la C. Ingrid Mendoza Herrera, Consejera Alumna. 
Por la Facultad de Química: Dra. Silvia Lorena Amaya Llano, Directora; Dr. Carlos Regalado 
González, Consejero Maestro; C. Raúl Herrera Jr., Consejero Alumno y la C. Madeleine Geraldine 
Puc Flores, Consejera Alumna. Y el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo 
Universitario, QUIEN DA FE. -----------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
- - - El Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Damos inicio a la Sesión 
Extraordinaria en los términos de la Convocatoria legalmente emitida. Como primer punto de la 
orden del día, les informo que es lo correspondiente al pase de lista y de acuerdo a la 
Coordinación Operativa de este Consejo tenemos quorum para dar inicio a esta sesión. (Tenemos 
la asistencia de 55 Consejeros Universitarios “maestros y alumnos”)”.------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “En el siguiente 
punto del orden del día es la presentación y en su caso aprobación de la modificación al 
Calendario Escolar para el periodo 2022-2, la propuesta fue enviada previamente a ustedes 
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para su revisión. Solicito la autorización de la señora Rectora para que el Mtro. Darío Hurtado 
Maldonado, Director de Servicios Académicos tenga a bien realizar la presentación”. ---------------
- - - Autorización que es concedida por la Rectora, Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca 
quien expresa: “Adelante”.---------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Continúa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Adelante Mtro. 
Darío, tiene usted el uso de la voz”.---------------------------------------------------------------------------------
- - - Acto seguido, en su calidad de ponente hace uso de la voz el Mtro. Darío Hurtado Maldonado, 
Director de Servicios Académicos quien expone: “Buenas noches a todas y todos, queremos 
hacer la presentación del Calendario Escolar considerando el reingreso el próximo 03 de 
noviembre del año en curso, la propuesta es la que vamos a proyectar en este momento, (se 
muestra en pantalla), hemos corregido el mes de noviembre, diciembre y lo hemos extendido 
hasta el mes de febrero, básicamente la propuesta es que en el mes de enero se tomen dos 
semanas adicionales de clase del periodo 2022-2 y 2 semanas de exámenes ordinarios para 
concluir el viernes 03 de febrero del 2023, con ello estaríamos en la posibilidad de cumplir con 
las 18 semanas de clase requeridas para los planes de estudio semestrales de licenciatura, 
técnico y bachillerato. Adicionalmente hemos puesto una ampliación para la baja total del 
semestre al 11 de noviembre y si alguien desea dar de baja materias, por así decidirlo, también 
sería esa fecha, el 11 de noviembre, la fecha límite. Lo demás es básicamente a consecuencia 
del término del semestre, como son la generación de exámenes voluntarios el 19 y 20 de enero, 
iniciaríamos también las restricciones lo más pronto posible para poder ingresar al periodo 2023-
1 el 07 de febrero, es la propuesta en la cual cumpliríamos básicamente con los objetivos que 
requieren los planes y programas de estudio, gracias”.--------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muchas gracias 
Mtro. Darío, queda a su consideración algún comentario u observación al respecto. Adelante Dr. 
Toledano”.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Enseguida interviene el Dr. Manuel Toledano Ayala, Director de la Facultad de Ingeniería: 
“Una pregunta, se está proyectado el de licenciatura, no sé si se va a proyectar también el de 
posgrado, o primero es licenciatura y después pasamos a posgrado”.------------------------------------
- - - Comenta el Mtro. Darío Hurtado Maldonado, Director de Servicios Académicos: “Como guste, 
también tenemos el calendario de posgrado doctor”. ----------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Sí también, 
perdón, antes de pasar al siguiente, nada más quisiéramos maestro, si nos puede aclarar si las 
bajas serían en ventanilla”.--------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Enseguida responde el Mtro. Darío Hurtado Maldonado, Director de Servicios Académicos: 
“Estoy trabajando en ello, vamos a aprovechar este fin de semana largo para hacerlo por sistema, 
vamos a abrir el sistema (portal) a todos los estudiantes de segundo semestre en adelante, si 
alguien quiere darse de baja de primero tendrá que irse a la Comisión de Asuntos Académicos 
del H. Consejo Universitario, porque corresponde a una cuestión de cupo de cada Facultad para 
el siguiente periodo lectivo, entonces tiene que revisarse la capacidad de aula y la capacidad del 
programa educativo”.----------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Sí, muchas 
gracias, justamente por eso lo hacíamos para que nos hiciera la aclaración al respecto”.-----------
- - - El Mtro. Darío Hurtado Maldonado, Director de Servicios Académicos: “Sí, vamos a trabajar 
el fin de semana. En el caso de posgrado, derivado que los planes de estudios se generan a 18 
semanas y siempre hay una holgura de dos semanas, porque ellos no tienen exámenes 
ordinarios, se propone que la conclusión del semestre sean de las dos semanas primeras de 
actividades, que sería el 20 de enero, ahí concluiríamos el semestre y con la posibilidad de 
empezar inmediatamente el 23 de enero para poder cubrir los cuatrimestres del periodo 2023, no 
podemos extendernos mucho porque lo que nos aprieta un poquito son los planes cuatrimestrales 
de duración de 14 semanas, entonces a diferencia de licenciatura aquí concluiríamos oficialmente 
el 20 de enero del 2023”.-----------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muchas gracias 
maestro, queda a consideración del pleno”.-----------------------------------------------------------------------
- - - Enseguida interviene el Mtro. Darío Hurtado Maldonado, Director de Servicios Académicos: 
“Perdón, ¿me podrían permitir una aclaración?”.----------------------------------------------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Sí, adelante por 
favor”.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - El Mtro. Darío Hurtado Maldonado, Director de Servicios Académicos: “Al igual en posgrado 
estamos dando la posibilidad que si alguien quiere darse de baja de alguna materia, lo podrá 
hacer hasta el  día 11 de noviembre, ellos no registran por sistema, eso sí lo harían a través de 
algún procedimiento de ventanilla”.----------------------------------------------------------------------------------
- - - Enseguida interviene la C. Isis Miranda Sánchez Herrera, Consejera Alumna de la Escuela 
de Bachilleres: “Una pregunta, acerca de Bachillerato Semiescolarizado no se presentó ningún 
calendario”.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- -----
- - - Enseguida responde el Mtro. Darío Hurtado Maldonado, Director de Servicios Académicos: 



 
 

 

 

 

3 
 

 

 

 

“Lo que pasa, es que no existe ya el Bachillerato Semiescolarizado, ya existe puro cuatrimestral 
(ahora bachillerato mixto) y entonces el plan cuatrimestral aplicaría lo mismo que posgrado, 
aplicaría el término de clases el 20 de enero y dos semanas de exámenes”.----------------------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Gracias maestro, 
¿alguna otra consideración u observación que tengan?”.-----------------------------------------------------
- - - Continúa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Bien, en virtud 
no existir alguna otra observación, les solicito atentamente la intención de su voto, los que estén 
a favor de aprobar esta modificación al Calendario Escolar del ciclo 2022-2 que presenta el Mtro. 
Darío Hurtado Maldonado, favor de manifestarlo”.--------------------------------------------------------------
- - - Una vez tomada la votación a mano alzada, el resultado de la votación arrojó el siguiente 
resultado: (54 votos de los consejeros presentes en este momento), ¿votos a favor? (cuarenta y 
nueve votos), ¿votos en contra? (un voto), ¿abstenciones? (cuatro abstenciones). Expresa el       Dr. 
Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Le informo Presidenta y al pleno 
que ha sido aprobada la modificación del Calendario Escolar del ciclo 2022-2 en los términos 
presentados, por mayoría de votos”. -------------------------------------------------------------------------------
- - - El Calendario Escolar del ciclo 2022-2 aparece al término de esta acta como Anexo único. --
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Enseguida comenta la Rectora, Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca: “Nada más, 
comentar que el Calendario Escolar del 2023 que debió haber sido aprobado en este mes de 
octubre, será presentado hasta el mes de noviembre en sesión ordinaria del Consejo”.-------------
- - - Expresa el Dr. Javier Ávila Morales, Secretario del H. Consejo Universitario: “Muchas gracias, 
bien, una vez que se ha cumplido con el punto de la orden del día, damos por concluida esta 
sesión extraordinaria de Consejo y hacemos el cierre de la misma”. --------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - Se dio por concluida la sesión, siendo las veintiuna horas con nueve minutos del veintiocho 
de octubre del dos mil veintidós. DOY FE. ------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ---
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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